



La Soupe au caillou

Des nouvelles du Collectif pour un Québec sans pauvreté

25 février 2009

Numéro 294

Par l'équipe du Collectif

Ce qui est en cours, ce qui s'en vient



Cette semaine

Semaine nationale d'action: **réseau de la santé et des services sociaux**

Voici une nouvelle de dernière heure en provenance du Secrétariat intersyndical des services publics (SISP). Les organisations syndicales membres du SISP et présentes dans le réseau de la santé profiteront de la Semaine pour donner un nouvel élan à l'opération signature qui se déroule jusqu'au 31 mars. Le SISP regroupe 300 000 membres issus de 5 syndicats (CSQ, FIQ, SFPQ, APTS et SPGQ). Pour en savoir plus, un communiqué est disponible au www.sisp.qc.net.

Du 23 au 27 mars

Semaine nationale d'action: **La pauvreté? Chez nous, c'est assez!**



Partout au Québec, des milliers d'organisations et de personnes luttent quotidiennement, dans leur milieu, contre la pauvreté. La dernière semaine nationale d'action de **MISSION COLLECTIVE** sera orientée vers les groupes et organisations qui luttent contre la pauvreté dans les quartiers, les villes, les villages, les régions du Québec. Pensons aux groupes communautaires et de défense de droits, aux organismes de développement local et régional, aux entreprises d'économie sociale, aux syndicats, aux coopératives, etc. Des outils de mobilisation pour cette Semaine d'action seront disponibles la semaine prochaine.



Le 13 mai

ENSEMBLE, Autrement! 2009

Après les deux journées contagieuses et collectives de 2007 et la journée *Se mettre à l'oeuvre* de l'an passé, l'événement **ENSEMBLE, Autrement!** revient pour une troisième édition. Histoire de penser, décider et agir ensemble et autrement, de rassembler une diversité de personnes et d'organisations de lutte à la pauvreté et générer encore plus de solidarités. Le thème et la programmation seront dévoilés dans les prochaines semaines. Restez aux aguets!

Le 14 mai 2009

Dépôt de la pétition

MISSION COLLECTIVE: **BÂTIR UN QUÉBEC SANS PAUVRETÉ**

Rendez-vous devant le Parlement, à Québec, afin de déposer la pétition. Ça fait plus d'un an et demi que le Québec se mobilise pour que les trois revendications de la campagne **MISSION COLLECTIVE** deviennent réalité. À vos agendas!





Dans le cadre de la
Semaine nationale d'action: réseau de la santé et des services sociaux

Moins de pauvreté, plus de santé

Plusieurs auraient avantage à partager la «lucidité» tardive de l'ex-ministre Claude Castonguay qui abandonne, pour l'instant et en raison de la crise économique actuelle, l'idée de mettre fin à la gratuité dans le réseau de la santé. Quand les statistiques fiscales rappellent que quatre Québécoises et Québécois sur dix disposent d'un revenu inférieur à 20 000 \$, crise ou pas, il est souhaitable de pousser cette lucidité encore plus loin.

La pauvreté est le premier déterminant de la santé. Si l'idée fait consensus, peu d'actions en tiennent compte. On estime qu'environ 20 % des dépenses en santé sont attribuables aux conditions engendrées par la pauvreté, ce qui représente cinq milliards dans le budget annuel du ministère de la Santé. Pourtant, le refus est catégorique lorsqu'on parle d'augmenter les revenus des personnes en situation de pauvreté. On bafoue les droits de centaines de milliers de Québécoises et Québécois en les maintenant en situation permanente de lute pour leur survie, sans garantie pour leur santé et leur dignité, privant ainsi notre société de contributions précieuses. Personne ne réagit, à l'exception de ceux et celles qui voient le salut dans les hausses de tarifs, le recours au privé ou l'imposition d'une franchise pour les usagers et usagères du système de soins. C'est inacceptable.

Impossible de passer à côté : il faut assurer l'universalité et la gratuité du système public de soins de santé, élargir la couverture de l'actuel régime d'assurance médicaments et mieux soutenir les services de première ligne. Il faut réaliser le droit de toutes et tous à la santé et améliorer le bien-être collectif par le rehaussement des revenus des personnes vivant la pauvreté.

Comment le faire? Des solutions existent. Parmi elles, répartir la richesse à la source, notamment par des salaires plus justes, et combattre les inégalités par des mesures de redistribution plus vigoureuses. Sinon, le Québec s'enferme dans un cercle vicieux où la pauvreté drainera de plus en plus de ressources humaines et économiques. À ce petit jeu-là, peu sortent gagnantes et gagnants et ce sont toujours les mêmes. Bizarrement, ce ne sont ni les pauvres, ni les malades.

Collectif pour un Québec sans pauvreté

24 février 2009

MISSION COLLECTIVE BILAN AU 19 FÉVRIER 2009



67 022
CARTONS SIGNÉS



782
LETTRES D'APPUI



Collectif pour un Québec sans pauvreté

165 de Carillon, local 309, Québec, Qc, G1K 9E9

Téléphone: (418) 525-0040 / Télécopieur: (418) 525-0740 / Courriel: collectif@pauvrete.qc.ca

www.pauvrete.qc.ca